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于素秋上周在美國因肺炎病逝。據悉，她彌
留期間，家人一直陪伴在側，陪她走完人

生最後一段路。其家人已安排在美國時間5月22
日下午5時至8時，於美國加州三藩市一間殯儀館
內設靈，翌日出殯。
原名于鳳的于素秋是叱咤上世紀五六十年代電

影圈的著名刀馬旦及武俠女星，曾經主演逾四百
多部作品。她出生京劇世家，父親是著名京劇武
生于占元，在父親的熏陶下，她自小開始學戲，
擅打脫手北派，與父親創出「雙飛」踢槍—
前、後、側踢槍招式，後來不少後輩相繼模仿。
于素秋14歲開始從影，是父親于占元培訓及組

成的「七小福」大師姐，而「七小福」成員還包
括成龍、洪金寶、元彪、元華、元奎、元彬及元
秋等。
對於大師姐于素秋病逝，成龍回應說：「我曾
經說過陳志平是我陳港生父親，于占元就是成龍
父親，于素秋女士也就是我的姐姐！她這生活得
好精彩，也留下了許多作品，令我們驕傲，我是

她最忠實的影迷和家人，我們會一直記住她，永
遠懷念她！」

拍戲由他人即席配音
資深演員薛家燕於粵語片年代入行，當年與于

素秋都合作過，家燕姐接受傳媒訪問時表示：「于
素秋同羅艷卿同吳君麗等係八牡丹，我哋同蕭芳
芳、陳寶珠就係七公主。我好細個同素秋拍戲，佢
係于占元師傅個女，佢父親係北派，所以佢自幼學
武，打功夫好叻，妤多武俠片同曹達華一齊拍。我
細個同佢合作，佢又靚女，又打得，當年好紅，影
壇個個讚佢。」
家燕姐又憶述當年于素秋拍戲由他人為她現場

配音的往事，她說：「于素秋係外省人，廣東話
唔太得，拍粵語長片，套套要配音，佢現場郁
口，攝影機後有黎坤蓮同佢講對白。大家收口開
口好夾到，配合得天衣無縫，素秋係唔使後期配
音，因為現場搵人即席配音。佢都年紀大，我哋
之間好多年冇見，今次知佢離世消息，我當然好
難過，希望佢屋企人節哀順變，大家睇返佢嘅
戲，可以對佢有另一番懷念，佢喺影壇上有好大
貢獻。」
說到武俠女星于素秋離世，甄子丹表示很惋惜

這位前輩離開。問到教詠春的甄媽媽認識于素秋
嗎？他謂：「這個不知道，我就睇晒她的戲，尤
以她和曹達華合演《如來神掌》，她飾演無敵飛
環孫碧玲角色，至今仍歷歷在目，我早已視她為
偶像，小時候的我更經常扮曹達華施展如來神
掌。」

香港文匯報訊（記者李慶全）《萬眾
同心公益金》將於本周六晚舉行，昨日
記者會上有司儀陳庭欣、黎芷珊，演出
嘉賓泳兒、JW、吳業坤、胡鴻鈞、翟威
廉、張致恆等出席支持。
泳兒最近與黎瑞恩合唱的新歌《搖籃

曲》觸動不少樂迷的心，她坦言歌曲中
有她的故事，歌詞令人反思父母與子女
之間的關係。而之前其母親中風昏迷住
院，但已開始好轉懂得呼吸，泳兒表示
母親節也在醫院陪伴母親，其父更不停
播這首歌給母親聽，也大讚小恩子聲
靚，泳兒說：「好幸運邀請到對方演繹
這首歌，現也差不多播了一百次給母親
聽，她就快可起來說『聽得太多不好再
播了！』」
繼許廷鏗離巢，最近鄭俊弘亦遭公司

雪藏，胡鴻鈞工作機會大增，他表示都
是公司安排，而且他快將入劇組，都想
增加曝光機會。對於已離巢的許廷鏗跟

華納唱片未達成共識被指兩頭不到岸，
胡鴻鈞指跟許廷鏗私下是好朋友，工作
上還是留給他回應，也從來不擔心，因
對方很成熟知道自己要什麼。但星夢老
闆何哲圖指許廷鏗以後的路要靠自己，
胡鴻鈞說：「從來都要靠自己，這句說
話很中肯呀！」問到自己有戀情會否小
心及坦白說出來？他笑說：「暫時我都
無機會講大話，現在感情真空！」

香港文匯報訊（記者梁靜儀）林敏驄、溫碧
霞（Irene）前晚到將軍澳電視城為節目《流行
經典50年》錄影，二人合照時，阿驄見到Irene
即搞笑地稱呼她做「Auntie」，Irene即回敬他
一句「阿叔」，場面搞笑。
阿驄將於六月舉行作品展演唱會，他指不需

要太多準備，正等待音樂總監一起綵排。問到
演唱會上會否騷肌？他笑說：「騷洗衣機，我
想騷肌，但操唔切，（畫肌肉？）呃人就無意
思，我試過上堂操腳，我平時踢開波，不過操
完痛到落唔到車。」
當晚獻唱電視劇《火玫瑰》主題曲《海潮》

的Irene，再次踏足電視城，感覺很親切。問到
會否再與無綫合作？Irene直言都想再拍無綫
劇，因為已好耐沒拍，如果角色同劇本好，她
都會考慮。至於想跟哪位小生合作就沒去想，
最想拍古裝劇，覺得古裝很靚又有挑戰性，特
別喜歡演壞女人，由單純演到壞對她演技是最
大挑戰，滿足感都是最大。她又透露正有幾部
劇正接洽中，都是找她演潘金蓮及妲己，兩個
角色都有興趣，所以今年會拍一部古裝劇。

香港文匯報訊（記者 梁靜儀）梁漢文（Ed-
mond）與香港職業英式桌球代表傅家俊（Mar-
co）昨日到觀塘一間桌球會拍攝 ViuTV節目 《約
咗傅家俊》，二人即埸比試。跟Marco早已認識
的Edmond，表示十多年前曾與對方打過一次桌
球。Edmond笑言已離開球壇多年，對住波枱有點
陌生，想當年他在尖東好多桌球室不只留下好多
腳毛，更留下好多東西。Edmond表示許志安、張
衛健及蘇志威都是他的波友，以前經常一齊打。
另外，談到有傳他前公司的師妹楊愛瑾（Mi-

ki）與吳雨霏（Kary）鬧不和，Edmond表示大
家已沒聯絡，不知真假。問到他與Big 4可有嗌
交？如何維繫友情？他笑說：「試過為猜枚、玩
骰盅嗌交，但轉頭就冇事，男人呢方面好啲，
（可試過爭女？）大家鍾意的種類都唔同，唔會
為呢啲事煩惱。」

于素秋14歲從影，參演多達400多部
作品，其中粵語武俠片《如來神掌》及
《白蛇傳》更為人所熟悉。而她與曹達
華拍攝《如來神掌》更曾傳出緋聞，被
認定為最佳熒幕情侶。
另外，于素秋在影壇有「黑牡丹」之

稱，這個名稱源自她與七位好姊妹組成
的一個名叫「八牡丹」影迷組織，「八
牡丹」為8位當時得令的女星，她們更

義結金蘭。除于素秋外，其餘7位牡丹
包括「白牡丹」吳君麗、「銀牡丹」羅
艷卿、「紅牡丹」鳳凰女、「藍牡丹」
鄧碧雲、「紫牡丹」余麗珍、「綠牡
丹」南紅、「黃牡丹」林鳳。
于素秋自1966年嫁予粵劇名伶麥炳榮
後，便淡出娛樂圈，移居美國，與子女
及孫兒過着平靜安逸的生活，閒時打麻
雀為樂，鮮有在港露面，但她亦偶爾與

愛戴她的影迷相聚。于素秋最後一次現
身的公開活動，是2009年她專程由美國
回港，出席「七小福」成立的50周年晚
會。當晚她一身黑旗袍配綠色皮草，雍
容華貴，精神奕奕，成龍、洪金寶、元
彪、元華、元秋等皆有現身。
為悼念于素秋逝世，myTV SUPER之
粵語片台，由今日開始至周日，一連五
天播映于素秋主演之作。

香港文匯報訊(記者 李慶全、李思穎)著名武俠女星于素秋於美

國時間5月12日，因肺炎安詳離世，享年89歲。于素秋是父親

于占元培訓及組成的「七小福」大師姐。作為「七小福」的其中

一名成員，成龍昨日強調會永遠懷念這位「大師姐」，更表示自己是她最忠

實的影迷，並視她為「姐姐」。

合演《如來神掌》于素秋曹達華成熒幕情侶

胡鴻鈞信許廷鏗有計劃將來溫碧霞想拍無綫古裝劇
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■2009年，于素秋與「七小福」眾師弟妹大合照。

■左起：余麗珍、南紅、羅艷
卿、于素秋、鳳凰女、林鳳、鄧
碧雲、吳君麗組成「八牡丹」。

■于素秋與兒子、媳婦、孫兒及大女、細女
的合影。

■胡楓曾跟于素秋合作。
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■■「「七小福七小福」」
大師姐于素秋大師姐于素秋
上周病逝上周病逝。。

香港文匯報訊（記者梁靜儀）鄭中基
（Ronald） 昨為傅家俊（Marco） 的
ViuTv 節目《約咗傅家俊》錄影，但
Ronald卻遲了一個小時才現身，他解釋
因為之前要拍嘢遲了才會遲到。
Ronald 自言中學時也有打過美式桌

球，但球技真的「好渣」：「我連西都唔
識落，只打到白波，其他就掂唔到。」他
謂較喜歡打網球，波腳有谷德昭，而節目
中除了打桌球，跟Marco又會傾湊小朋友
的樂趣。
談到楊愛瑾（Miki） 疑跟吳雨霏
（Kary）鬧不和，曾與二人同一家公司
的Ronald 就表示沒有留意：「好少聯
絡，（傳你當年追過Miki？）哎……」

梁漢文爆Big 4因猜枚曾內哄

■梁漢文以前常篤波。

鄭中基無留意Miki新聞

香港文匯報訊（記者李慶全、李思
穎）「宇宙最強」甄子丹和太太汪詩
詩、廖碧兒、歐鎧淳等昨晚出席
「The One香港無名英雄人道獎」頒
獎典禮，子丹和詩詩分別獲委任全球大
使和香港大使。在剛過去的母親節，子
丹在社交網上放上與媽咪的合照，他透
露：「媽咪在波士頓定居，放上合照是
藉着節日懷念一番，不過每年母親節都

有越洋送花，至於老婆便同妹妹圓圓跟外母慶祝。」
子丹透露將會開拍電影《葉問4》，「導演葉偉信正

籌備劇本，全部由導演負責創作，我已留了檔期在明年
三月開拍，所以暫時不會給予意見，待他掂好劇本自然
會來問我，而且拍戲時每日都會在片場溝通，只要有一
定資深的電影人都會自動波同大家傾談，今次亦不會參
與做動作導演，會交由袁和平負責。」

廖碧兒未能赴康城影展
日前子丹和詩詩陪同愛女去欣賞韓國男團演出，子丹表

示：「當日不用開工，也是為了陪小朋友。」在旁的詩詩
說：「仔女們都很喜歡韓國音樂，現在十分流行，（女兒
甚有表演慾，會否給她入行？）現時不去想，等她成熟些
再算，她年紀尚輕，不懂得入行會好辛苦，付出好多，而
且也不知她有否天分，暫時當是興趣先，平時在一些生日
會先叫她出來唱歌。」問到囝囝是否喜歡打功夫？子丹
稱：「他興趣多的是，又喜歡跟家姐。」詩詩笑言：「囝
囝都喜歡入廚，我不介意屋企多個廚師。」
廖碧兒昨日剛從波爾多返港，隨即應駐港的加拿大領

事館邀請出席慶祝加拿大建國150周年的午宴，她亦是
全球150位大使中其中一位獲邀對象，所以感到驚喜。
她透露：「去年在加國所拍的西片，將會成為本月18
號康城影展開幕的首播電影，礙於到時要在新加坡拍
劇，未能抽空出席。」
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■ 子丹和
詩 詩 分 別
獲 委 任 全
球 大 使 和
香 港 大
使。

「大師姐」于素秋肺炎病逝

成龍成龍：：我是她最忠實影迷我是她最忠實影迷

■鄭中基遲到1小時。


